

«tinían en el poder» ¡Qué me importan á mí los conservadores, los fusionistas y todos los partidos políticos! La cuestión se reduce á estar fresco.

Sin embargo; no hay mal que por bien no venga. Un amigo mío que tiene la manía de escribir dramas, puso una hecatombe en verso y tras mil súplicas encontró una compañía de actores del kilómetro (no siempre han de ser de la legua) que la *ejecutaron* entre media docena de amigos y otros tantos *tifus* ó *arroceros*. Al día siguiente apareció en todos los diarios un suelto de cajón dando cuenta del éxito teatral y afirmando que había sido objeto de una calurosa ovación. ¡Claro, como que el termómetro señalaría lo menos 50 grados!

Es decir, si había ya suficiente graduación, porque yo ha poco compré uno y no me sirve para maldita la cosa, pues el mercurio llena siempre el tubo hasta la parte superior.

Agregue V. á la temperatura tropical el susto que á diario nos envía la prensa y resultará una vida punto menos que imposible. Ayer, el motín de verduleras; hoy, la algarada en contra de los consumos; mañana, la huelga de mineros; los impuestos, crecientes siempre; los petardos, á la orden del día... ¡ea esto es ya el acabóse!

Lo peor es que ya ni á uno le queda el recurso de irse. Porque en cuanto uno se mueve de su población se queda sin blanca en el bolsillo á fuerza de ser esquilado cortésmente y á copia de propinas; pues no es cosa de querer darse lustre yendo á veranear, para escatimar un *perro chico* al mozo de un bodegón que le sirve jarabe con moscas, ó al barbero de un villorio que le corta media oreja. Todo son emociones y uno precisamente al viajar vá en busca de ellas. (Es decir; de las emociones. No se vaya á dar torcida interpretación á mis palabras.)

Además ¿á donde dirigirse? Casi por todas partes cocen habas, es decir, hace un calor capaz para cocerlas; en Suiza las nieves sepultan balnearios y poblaciones; en España..... ¡eso es *curarsi* salir de España para irse á España!.....

Se me ocurre una idea.

Voy á ver si existen en Rusia las deportaciones veraniegas á Siberia y en tal caso me declaro abiertamente nihilista.

Barcelona 22 Julio 1892.

Crónica local.

De Sábado á Sábado.

La última semana hasta la hora de entrar este número en prensa, se ha deslizado apasible y sonriente, notándose de una manera visible la animación é incremento que adquiere la población en esta época del año, contribuyendo á amenizarla el descenso de temperatura que nos ha dejado aspirar un ambiente fresco, puro y necesario en la estación canicular que atravesamos.

La nota saliente, la ha constituido los festejos celebrados en conmemoración de la Virgen del Carmen, á la que, durante todo el año y especialmente el día en que se celebra su festividad, lo mismo las multitudes de pueblos civilizados que las de aquellas regiones en las cuales apenas penetraron los prístinos destellos del catolicismo, le rinden entusiasta y fervoroso culto.

Por ello, esta fiesta de barrio, reviste mayor importancia y esplendor, participando de ella, toda la población. Cinco días han durado los festejos, cuyos cinco días han sido de expansión y regocijo. Solemne fué la función religiosa, llenándose de fieles las naves del Templo, siendo notable la oración sagrada, pronunciada por el joven Escolapio R. P. Luís Falguera hijo de esta villa. La procesión fué así también muy lucida, ostentando el pendón el conocido Notario D. Vicente Capdevila, y las borlas distinguidas personas de la localidad, acompañándoles numeroso séquito. Los festejos profanos, han sido también notables; bonita

iluminación á la veneciana, mucha animación y gran dosis de buen humor y alegría, haciendo *pendant* variadas orquestas que han lanzado al aire sendos trompetazos, dejando oír sus *negativos* acordes y á cuyo compás se ha danzado á destajo en la vía pública, constituyendo las delicias de los que rinden culto á Terpsico sin preocuparse de que las músicas marchasen á la desbandada por los cerros de Úbeda. En alguna casa del barrio, merced á la galantería de sus dueños, se ha dado cita la juventud elegante, bailando alegremente á los acordes del piano, y en otra, se ha agasajado á la Virgen del Carmelo, con una velada literaria musical en la que, jóvenes modestos y aprovechados, han hecho gala de sus habilidades, habiéndose circulado al efecto programas de invitación.

En suma, los vecinos del barrio del Carmen, han festejado dignamente á su excelsa Patrona, festejos que han tenido digno remate con la tor-naboda y baile final del martes último,

Otra novedad hemos tenido en la semana, y ha sido la exhibición de tres artistas que se titulan los tres *becuadros*, músicos excéntricos y que, gustan más, cuando tocan en serio, formando orquesta con los instrumentos de cuerda, violín, bandurria y guitarra, en cuyo momento, se conoce son aventajados músicos, ejecutando con gusto y precisión varias piezas de su repertorio.

Exhiben y ejecutan en otra clase de instrumentos raros y que adoptan la forma de tableros de ajedrez, geringas, jaulas etc. etc. que, si bien no desagradan, no consiguen atraer poderosamente la atención, máxime cuando esto no constituye una novedad, toda vez que se han visto y oído notabilidades de este género, como los bemoles y empedradores que son superiores. Han dado funciones en el *Centro Fontanella* y *Círculo Olotense*, viéndose con este motivo, sus salones bastante concurridos. Y á propósito del *Círculo Olotense* nos llama la atención que poseyendo un espacioso salón que se puede llamar de fiestas, no se celebran en él esta clase de espectáculos. Ignoramos los motivos que para ello tendrá la Junta de dicho centro si bien creemos adivinarlos.

Continúa asaz animado el paseo del Ferial, en los días de la semana en que, la charanga del Batallón que guarnece esta plaza se sitúa por las noches, dejando oír sus armoniosos acordes, ejecutando magistralmente los números del programa bajo la experta y hábil batuta de su Director D. Martín Esponda.

Un aplauso sincero y entusiasta á dicho señor que es un músico de verdad y artista de corazón, digno émulo de sus compatriotas y paisanos, Eslava, Zabalza, Sarasate y tantos otros que ha producido la tierra navarra; un voto de gracias, al caballeroso y bizarro Jefe del Batallón don Alejandro de Tapia que con su exquisita amabilidad y secundado por los demás Jefes y Oficiales, nos proporciona ratos tan agradables; y un ruego al Ayuntamiento de esta villa, ruego modesto y limitado tan solo á que, en las aludidas noches que afluye numerosa concurrencia á este paseo predilecto, el alumbrado público no sea tan deficiente. La verdad sea dicha, que, estamos dotados en esta población de un alumbrado inverosímil, regido por el sistema homeopático, y en puntos de reunión en que la circulación y tránsito se dificultan por la aflicción de gente, se camina por intuición, luchando entre la sombra y la penumbra exponiéndose á cada paso, á tropezones y encontronazos inesperados.

En realidad de verdad, la población se vá animando; la colonia veraniega es ya bastante nutrida, y los elementos de solaz y exparcimiento vá aumentando. Hase ya anunciado por carteles y programas la inauguración de la compañía lírica que ha de actuar durante la temporada de verano en el Teatro Principal. Tenemos buenas noticias de esta compañía, y confiamos por tanto que no defraudarán nuestras esperanzas y que el público corresponderá á sus esfuerzos.

Estamos por tanto, sin género alguno de duda, en el período álgido, de diversiones y esparci-

miento; conque, fuera el retraimiento, y aprovecharse de las distracciones honestas que fortalecen el espíritu y que toleran y aconsejan los más exigentes moralistas, teniéndose presente la máxima latina: *Tempora mutantur, et nos mutamur in illis*. Los tiempos se cambian y nosotros nos cambiamos con ellos.

ABE.

DESDE PERELADA.

Sr. Director de EL ECO DE LA MONTAÑA.

Pocos sucesos se desarrollan, como V. muy bien comprenderá, en una población de poca importancia como Perelada, que puedan llamar la atención de los benévolos lectores de EL ECO DE LA MONTAÑA.

Hemos pasado unos días sumamente calurosos, tanto que el día 11 el termómetro subió á 31 grados centígrados, refrescando la temperatura al día siguiente el viento predilecto de este país la *tramontana* que nos vino á visitar, y luego la lluvia, aunque poca, bajando el termómetro á 24 grados; estorbando la trilla que se hace con rapidez y de la que quedan muy mal contentos los labradores por la poca cosecha obtenida muy inferior al año pasado. El maíz por ahora se presenta muy lozano y los viñedos se desarrollan en gran escala, lo que hace prever una buena cosecha de uvas que, en parte, recompensará la poca cosecha de trigo.

El día 5 de los corrientes nuestro digno y celoso Cura-párroco, subdelegado por el Sr. Obispo de Gerona, bendijo dos campanas hechas exprofeso para la iglesia que posee en esta villa el Excelentísimo Sr. Conde de Perelada y Vizconde de Rocabertí, dedicada á la Virgen del Carmen. La mencionada iglesia, que con un celo digno de todo elogio ha restaurado y enriquecido el Sr. Conde de Perelada, es una joya de arquitectura y buen gusto. La imagen de la Virgen, que se venera en la iglesia, es también una acabada obra de escultura que honra en verdad al artista que la esculpió, tal es el sabor cristiano y el fervor que inspira á los fieles que la visitan.

Deseando el Sr. Conde honrar debidamente á la Santísima Virgen del Carmen en el día de su festividad, hizo celebrar solemnes oficios en la mencionada iglesia, invitando al efecto á nuestro dignísimo Señor Cura-párroco y demás sacerdotes residentes en esta Villa. La capilla de música, que con un desprendimiento digno de toda alabanza costeó el Sr. Conde, ejecutó con gran ajuste y colorido una bonita misa á voces con acompañamiento de harmonium y que por su acabada ejecución felicitó de veras al Profesor de la mencionada capilla. Celebró uno de los jóvenes que el Sr. Conde les sufraga todos los gastos de la carrera eclesiástica; Noble proceder digno de ser imitado! Prosiga el Sr. Conde de Perelada y Vizconde de Rocabertí tan caritativa obra de enseñanza y caridad, digna de su nobleza y buen corazón, y por la cual recibe las más expresivas muestras de gratitud de todos los habitantes de esta villa.

EL CORRESPONSAL.

Perelada 18 Julio 1892.

Sección de Noticias.

Exámenes verificados en el colegio de PP. Escolapios.

Como todo lo que se relaciona con los asuntos de utilidad general ó interés público debe merecer con preferencia la atención de la prensa y de la publicidad, nos hemos creído en el deber de hablar hoy á nuestros lectores de los exámenes habidos en los días 9 á 14 en los locales del colegio de los RR. PP. Escolapios de esta Villa.

Después de la ligera reseña que hicimos de los que tuvieron lugar en nuestras escuelas públicas costeadas por el Municipio y sostenidas para el fomento de los intereses morales que afectan á nues-